

南成瀬中だより



—2024年度 第4号—



ホームページアドレス <https://www11.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1320099>

2024年7月19日発行

共生、自主、貢献
町田市立南成瀬中学校

校長 杉浦 元一

Tel 042 (729) 3441

Fax 042 (721) 4478



充実した夏休みにするために

町田市立南成瀬中学校
校長 杉浦 元一

7月5日(金)に合唱コンクールを実施しました。学年合唱も各クラスも合唱部も、とても素敵で立派な演奏でした。本番に向けてさまざまな努力をして、その中にはいろいろなドラマがあったと思います。入賞したかどうか大切なかもしれませんが、当日まで練習を重ねてきた努力の過程の中で仲間との絆を強められたことが、それ以上に大切なのだと思います。本番では皆さんの成長の証を見ることができました。大きな感動をありがとうございました。

さて、40日間の夏休みが始まります。充実した夏休みにするために、取り組むべき12個のテーマを「夏休みのしおり」に載せてあります。12個すべて取り組めたら充実した夏休みだったと実感することができます。少なくとも6個は取り組んでほしいので、ぜひしおりを確認してみてください。

12個のテーマのひとつに「自分には何ができるのか、何ができるようになりたいかを考えよう」というのがあります。先日、小・中学校合同の教員研修会が南成瀬小学校でありました。6年生の社会では「歴史をなぜ学ぶのか」という授業をしていました。小学生はみんな一生懸命に答えを考えていて、ある児童は「歴史を学ぶことで過去の同じ過ちを繰り返さないようにすることができるから」と、とても立派に発言をしていました。

歴史を学んでも、病気やケガを治すことはできないし、飛行機を飛ばすことも電車や車を走らせることもできません。それでは歴史はいったい何の役に立つのでしょうか。歴史は、過去に起こった出来事を覚えるだけの学習ではありません。原因と結果の関係を追究する学習です。前提となる事実があり、それとは異なる事実が出現する。何が原因となって、どうしてその結果を招いたのか。その因果関係を考えることは非常に大切です。例えば、病気の原因を特定することで、予防策や治療法を開発することができます。お店が売り上げ増加の原因を特定することで、さらに売り上げを伸ばすことができます。生産ラインの故障の原因を突き止めることで、機械トラブルの再発を防ぐことができます。人が泣いている原因を知ること、困っている人を減らすことができます。事実と事実の間をつなぐ原因と結果の関係を理解しようとする思考力や想像力は、歴史を学ぶことによって養われていきます。つまり歴史を学ぶ意味は、よりよい社会を作っていくための考え方を身に付けられるということにあるのです。

夏休みはじっくり考えて取り組む時間があります。今の自分はこのままで大丈夫なのか、自分の力はどの程度なのか、いまやっていることは自分にとってどんな意味があるのか。それを考えることができれば、自分自身を今よりもっと成長させることができます。

熱中症や交通事故、海や川での水の事故など、安全には十分に気を付けて、実り多く思い出深い夏休みになることを期待しています。

(2024年7月19日 終業式での校長講話より)

三者面談

7月22日(月)から29日(月)に三者面談が行われます。面談時間が15~20分間程度と短いので、事前に話題にしたい内容をまとめて面談に臨んでいただければ幸いです。生徒用昇降口から校内へ入場していただくことになります。ご協力のほどよろしくお願いいたします。



Enjoy サイエンス教室

6月20日(木)の放課後、鶴川サイエンスラボ代表の池田裕幸様を講師にお迎えし、Enjoy サイエンス教室を開催しました。この取組は、実験を通して理科学習への意欲を向上させ、理科的な思考力や理解力を高める目的で実施しました。今回は空気抵抗や重心などを考え、できるだけ遠くへ飛ばせる飛行機を工作用紙で作る実験をしました。完成後は多目的室で、飛行距離を競う大会を行い、大変盛り上がりました。Enjoy サイエンス教室は10月と1月にも実施予定です。定員は30名です。



飛行機製作の様子

キックオフセレモニー（教材贈呈式）

今年度は授業時数特例校ということで、3年生の技術分野の授業時数を増やしプログラミング教育を重視しています。プログラミング学習では、NPO 法人「みんなのコード」のスタッフの方にも協力いただいております。その繋がりで、3年生の教材（各種センサーが取り付けられた基盤）をサウジアラビア王国のアラムコ社様から借用させていただくことになり、それを記念して7月2日（火）にセレモニーが行われました。模擬授業、贈呈式、メディアインタビューなどが行われました。



セレモニー後の記念撮影

合唱コンクール

7月5日（金）、合唱コンクールが実施されました。今年度は6年ぶりに町田市民ホールでの開催となりました。歌声が響く立派な舞台での発表となり、生徒たちはいつも以上に緊張した様子で本番に臨みました。この2週間、学校は特別時間割となり連日、合唱練習の時間を設けましたが、校舎のいたるところで元気な歌声が響き渡っていました。特に3年生は、最後の合唱コンクールということもあり、声の大きさだけでなく強弱、声を伸ばす長さ、各パートのバランスなどを工夫し、本番でもその成果を発表することができました。



3年生の合唱

学年 課題曲	1年 「大切なもの」	2年 「時の旅人」	3年 「予感」
最優秀賞 自由曲	D組 My Own Road ～僕が創る明日～	E組 あなたへ～旅立ちに寄せる メッセージ～	A組 ヒカリ
優秀賞 自由曲	A組 地球星歌 ～笑顔のために～	D組 時を越えて	D組 虹

表彰

○卓球部

第七ブロック町田地区中学校卓球選手権大会

女子団体 **第3位** → 都大会出場

○バドミントン部

町田市立中学校体育連盟バドミントン選手権大会

女子シングルス 2年 K.Y さん

第2位 → ブロック大会出場

○男子バレーボール部

第七ブロックバレーボール選手権大会

男子 **優勝** → 都大会出場

○柔道(クラブチーム)

横浜市中学校総合大会 柔道競技の部

女子個人戦 1年 M.A さん

第2位 → 神奈川県大会出場



生徒用クロームブック 利用制限時間変更のお知らせ

生徒用のクロームブックの利用可能時間は5時から22時となっておりましたが、7月17日（水）からは**5時から23時までと変更**になりました。ご家庭に置かれます場合は、利用制限時間は変わりますが、引き続き、お子様の適切なクロームブックの使用についての管理をお願いいたします。